
令和６年6月分（5件）

内容

　　子育て世帯、30代の者ですが、将来を見据えて新築を建設しようかと考えております。

　　しかしながら、建設材料の高騰や、円安等により建設費が高騰していることに加え、ローン金利の引き上げも始まっている状

況です。 空家バンク制度を利用して中古住宅を購入し、リフォームすることも考えましたが、将来的な維持管理費も踏まえて、

新築の建設を検討しております。 国土交通省でも「こどもエコすまい支援事業」として、補助金の制度がございますが、館山市

としても、若年者、子育て世帯増加のためにも補助金制度を検討していただけないでしょうか。

　また、隣の南房総市では、住宅取得奨励金として、最大で100万円の奨励金交付制度があります。同様の金額とはいかな

いまでも奨励金の支給を検討していただけたら幸いです。若年者、子育て世帯も希望が持てるようなまちづくりをお願いします。

【R6.6.3受理】

回答

　　お手紙拝見いたしました。お問合せの中にあるとおり、近年、住宅等の建設費は、国内外の情勢変化に伴う資材費や労

務費の高騰などにより上昇傾向が続いており、これから住宅の建設や購入を考えている方、特に子育て世帯の方々の負担が

ますます増していくことが予想されます。

　館山市では、現在のところ住宅取得に係る支援制度はありませんが、市民の皆様が、安心して暮らせるまちを目指す中で、

今後の住宅施策において、住宅取得や既存住宅改修などの支援に関して、導入ができないか検討をしていきたいと考えており

ます。

  また、子育て支援に関しましては、教育部こども課が主担当課になっておりますので、今後も多様化する市民の皆様のニーズ

に対応する施策を展開できるよう、努めてまいります。この度は貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。

【R6.6.7回答】

②【印鑑証明書発行手続きの改善】

内容

　市役所の窓口で印鑑証明書を求めると印鑑登録書が必要でマイナンバーカードでは発行されません。

　コンビニではマイナンバーカードでできることが窓口でできないのは謎です。1年ほど前に窓口で少し意見しましたが先月になって

も改善されてません。窓口担当者の省力化のためにも、どちらでもできるようマニュアル改善した方が良いと思います。

【R6.6.20受理】

回答

　市長への手紙を拝見いたしました。印鑑登録証明書の発行に関してご回答いたします。

　マイナンバーカードを利用して印鑑登録証明書を取得する方法についてですが、市民課では、令和５年９月１日より「らくら

く窓口証明書交付サービス」というサービスを開始し、市役所の窓口でもマイナンバーカードで住民票の写し及び印鑑登録証

明書を取得できるようになっています。

　窓口に来庁されたのは５月とのことですので、本サービス自体は利用できる状態にはありましたが、結果としてご利用ができな

かったことになります。申し訳ございませんでした。

　本サービスについては、現在市役所窓口にポスターを掲示する等の案内はしておりますが、今後は、他のサービスを含め市民

の皆様にとってわかりやすい広報を行い、必要な方に必要な情報が届くようにしていくよう改善したいと思います。この度は貴重

なご意見をいただき、ありがとうございました。

【R6.6.25回答】

①【住宅取得奨励金について】
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③【市長と直に話しをする機会を持ちたい】

内容

　 お助け隊の事務局です。 お忙しいとは思いますが、以下の要望がありましたので、話し合いの機会を設けて頂くと有難いで

す。

 　1)老齢と過疎の集落の一つである私たちの地区の現状を直に目にして欲しい。2)市長の市運営の方針を直接伺いたい。

【R6.6.26受理】

回答

　市長への手紙を受領いたしました。ご意見を頂き、ありがとうございます。

　お住まいの地区の現状を直に目にして欲しい、また、市政運営の方針を直接伺うための話し合いの場を設けていただきたいと

のことですが、市長と市民の皆様と話す機会は、生涯学習出前講座「でまえ・いっしょ」において、「市長と語ろう」という講座名

で実施しています。10名以上のグループであれば開催することが可能ですので、コミュニティセンター内にあります、生涯学習課

にお問い合わせいただければと思います。（生涯学習課　電話：0470-22-3698）

　　老齢に伴う様々な課題につきましては、皆様との話合いの場において、担当する高齢者福祉課と一緒にご相談内容を伺っ

た上で、対応を検討させていただきたいと思います。

　また、高齢化や過疎化による諸課題に関するご相談は、高齢者福祉課でいつでも受けておりますので、ご相談いただきますよ

うお願いいたします。この度は、市長への手紙をお送りいただき、ありがとうございました。

【R6.7.2回答】

④【保育料について】

内容

　現在子供2人いますが上の子は幼稚園に通い下の子は保育園に通っております。世帯で保育料が変わってくるシステムはどう

なのか。色んなところで値上げをされ余裕が無い世帯は私たち家族だけではなく他の家庭もそうかと思います。

　世帯収入で決めるのではなく保育料、一律でみんな同じにして欲しい。本当ならば南房総市と同じ無償化にして欲しい。そう

でなければ…本当にこの先子供を産む人達がいなくなってくると思います。私たち家族も本当ならばもう1人子供が欲しいです。

ですが今のご時世欲しくても余裕がなくもう1人は諦めました。 そんな家庭は沢山あるかと思います。少子化で問題になっている

のならばそういう所から変えていってください。お願いします。

【R6.6.28受理】

回答

　お手紙拝見いたしました。おっしゃるとおり、物価等の高騰は子育て世帯だけでなく、様々な年代の世帯に大きな影響を与え

ており、大変な思いをされている方が大勢いらっしゃることと思います。

　現在の保育料は、その世帯の収入（住民税）に応じてご負担いただいております。保育料を一律にして欲しいとのことです

が、一律にすると、現在より保育料が下がる世帯もありますが、上がる世帯もあります。また、金額は同じなので公平だと思われ

るかもしれませんが、例えば年間１千万円の収入がある世帯と年間２００万円の収入の世帯では、世帯の支出に占める保

育料の割合は違ってきます。

　館山市では、令和２年度から３歳児以上の保育料を無償としており、また一定の年収に満たない世帯（市民税所得割が

57,700円未満の世帯、ひとり親世帯や在宅障害者のいる世帯は市民税所得割が77,101円未満の世帯）につきまして

は、未就学児が複数いる場合の多子軽減措置の年齢制限を撤廃し、小学生以上の子も含め第２子は半額、第３子は無

償としています。

　さらにすべての保育料を無償化することには多額の財源が必要となるため、現在の館山市の財政状況では難しいものと考え

ています。

　未来を担う子どもたちは地域全体で育てようという考えのもと、子育て支援、少子化対策は今後ますます重要になってくると

思っておりますので、保育料の無償化等については引き続き検討していきたいと思います。この度は貴重なご意見をいただき、あ

りがとうございました。

【R6.7.3回答】
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⑤【休耕田の水（雨水等？）の滞留について（再々々信）】

内容

　件名の件、３月から数回ご連絡させていただいています。 既に、数か月を経過しておりますがご回答がありません。

　５月にお電話させていただきましたが、担当部署に指示しているとの事でしたが一か月経過しました。 早急に館山市としての

ご回答をお願いいたします。 現在の田んぼの様子は、水量は増えることはあっても減る様子はありません。 数年かけて溜まった

水ですので、何時かは溢れるではないでしょうか？

【R6.6.28受理】

回答

　市長への手紙を拝見いたしました。前回（５月）の「市長への手紙」の回答において、水が溜まっている休耕田（以下、

「当該地」という。）から、図面上で、線路を挟んで反対側に横断する排水管が存在する旨の調査結果をお知らせしたところで

すが、その後の進捗状況についてお答えいたします。

　まず、当該地から排水作業を行うため、排水管から下流の水路へとつながる土地所有者への説明を行い、排水管の位置を

確認するため、関係者と現地で立会いを行ったところです。今後は、関係者との協議が整った段階で、当該地の排水作業を

行うことを検討しているところです。

　なお、本件につきましては農水産課耕地係が対応していることから、ご不明な点につきましては、直接担当者へお問い合わせ

いただき、進捗状況等のご確認をいただければ幸いです。（農水産課：０４７０－２２－３３９７）この度は、貴重なご

意見をいただき、誠にありがとうございました。

【R6.7.5回答】
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